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    昨晚，中国上海国际艺术节

中心与 10 个国家的 10 家演艺
机构代表，通过视频签约的方

式，签订了第一批参加今秋举行
的第 22届中国上海国际艺术节

的 11项合作备忘录。其中，舞台
演出项目 6

个，“艺术天

空”项目 4

个，文化周项

目 1个。
据悉，此

次“云签约”也是中国上

海国际艺术节借助网络的力

量，首次与国际演艺机构开展

“屏对屏”的“云签约”。

重启文化“快进键”

在全球抗击新冠肺炎的特
殊时期，文化演艺行业按下了

“暂停键”，全球演艺界都期盼着
疫情能早日过去，恢复正常的演

出秩序。作为防控成效显著的地
区，目前中国各地的生产生活秩

序正在逐步恢复之中。向建成全

球卓越城市和亚洲演艺之都迈
进的上海，正亟待重启文化市场

的“快进键”。

在“云消费”、“云课堂”、“云

观演”等概念频频亮相时，新颖
便捷的“云上生活”已经逐渐成

为一种新的生活形态。“云签
约”的应运而生，使得一大批优

质而富有吸引力的国际演艺项
目早早落定，不仅将点燃艺术

爱好者和广大观众期盼文化消

费复苏的希望之火，也体现了
中国上海国际艺术节的文化使

命和责任担当。

全世界团结协作
在上海国际艺术节发出“云

签约”的倡议后，众多国际演艺

机构积极响应，纷纷表达了对
参加第 22届中国上海国际艺术

节的期盼。但是，要与来自摩纳
哥、德国、日本、美国、英国、法

国、葡萄牙、瑞士、塞尔维亚及

立陶宛等国的演艺机构同时完
成线上“云签约”，并不是一件

容易的事情。涉及三大洲，横跨
十多个时区，有些国家的疫情

非常严重，原有的工作生活秩序
发生了很大变化。

经过认真仔细的协调，在有
限的时间里，艺术节发出的一份

份合作备忘录，迅速获得了各方

的确认。在各个国际演艺机构的

负责人看来，克服重重困难迅捷
顺利完成“云签约”，既为推进中

国上海国际艺术节排除疫情影
响能如期高质量举行，也是以实

际行动向世界传递用艺术力量
战胜疫情的坚定信心。

舞台演出类中，音乐方面有
来自蒂勒曼指挥的德国德累斯

顿国家管弦乐团音乐会，日本的
新日本爱乐交响乐团音乐会等。

舞蹈方面有美国芭蕾舞剧院的
《罗密欧与朱丽叶》与现代舞集

锦、蒙特卡洛芭蕾舞团的金牌力
作《驯悍记》、英国蓝舞男孩的

《恸》等、法国北方芭蕾舞团现代
舞《少年时代》。日本东京金号角

重奏团音乐会，葡萄牙法多音乐
节带来的《阿梅利亚-独立的

心》，瑞士海燕芭蕾舞团的《新生/

奥菲斯与欧拉迪斯》以及拉杜罗

维与魔鬼的颤音乐团音乐会将
登上“艺术天空”舞台惠民演出。

本届艺术节还将举办立陶宛文
化周，展示来自波罗的海地区音

乐舞蹈节目的艺术魅力。
本报记者 朱渊

涉及三大洲 牵手十个国
中国上海国际艺术节首轮 11个项目“云签约”
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    艺术，是人类

应对大自然、纾解
内心苦的产物。 越

是历史悠久、历经
苦难的民族，越是

拥有丰厚的艺术。

在抗疫之初，

曾有人觉得艺术

家只能写诗作画
唱歌跳舞 ， 不能

治病救人捐款送
物……当先前武

汉方舱医院开始
跳集体舞时，当意

大利小提琴首席
开始在阳台上拉

琴时，当英国超模
内奥米·坎贝尔全

程直播示范如何
穿戴保护服坐飞

机时， 当自汤姆·
汉克斯夫妇直至

美剧亚裔明星金
大贤以亲身经历

自曝染病 “警示”

世人之际，大家感

受 到 艺 术 家 的
“艺”心抗疫，一心为民。

此番， 第二十二届中国上海国
际艺术节在全球首创的 “云签约”，

更是对整个演艺产业的信心提
振———此前，伦敦西区、纽约百老汇

两大音乐剧“圣地”歇业；美国大都
会歌剧院交响乐团停工濒临解散；

德国柏林爱乐乐团前首席赫尔姆

特·斯特恩在柏林逝世；西班牙男高
音多明戈染上新冠肺炎……

上海国际艺术节“云签约”，率先
拨开了国际艺术圈的愁云惨雾，让马

上进入“停摆”的演艺行业又“流动”

了起来。 艺术的作用，就在这里———

让我们感觉 “天下一家”“明天会更
好”，让我们依然觉得“每一天的

太阳都是新的”，“每朵乌云
的背后都有阳光”。

    问：在“复工复产”的第一时

间选择和国外艺术团体进行签约
是出于怎样的考虑？

答： 我们希望能够早点启动
项目的筹备，来提升观众信心，拉

动文化消费。

问：这是艺术节首次采用“云

签约”形式，国外艺术机构是什么

态度？
答：“云签约” 的想法一经提

出，就受到包括欧洲、美洲很多经纪
机构的积极响应。此时，大家都很需

要这种积极的行动来驱动信心。

问： 涉及三大洲十个国家的

“云签约”最大的难题是什么？
答：因为有时差的关系，各方

都是在通过一次又一次的协调才
最终达成这样的合作。 最难的是

我们的艺术节节目都要经过评审
和遴选。为此，我们今年的

评审比往年提前了一个月。

问： 今年艺术节的体量会有
变化和调整吗？

答：就目前来看，前来参演艺
术节的经纪机构都很有信心。大家

都希望 10月份艺术节能够如期举
行，所以体量上不会有很多变化。

但是考虑到疫情的发展难

以预估， 我们也详细准备

了备选方案。比如，如果国
际团队不能成行， 那么国

际演出项目会充分运用
“云端”平台通过网络分

享给观众。 与此同时，

今年我们会更加注

重国内优秀原创首

演剧目推介。

这些举措都

是得到所有参演
的经纪机构和团

体的认可，相信大

家会共同克服难关。

问： 文化周选择立陶宛是有
什么特别的考量吗？

答： 立陶宛是

文化底蕴

非常深厚的国家，此次，他们会带

来歌剧、舞蹈全方位艺术展现。

本报记者 朱渊

    ———中国上海国际艺术
节中心副总裁李明答记者问“云签约”的幕后
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